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FECHA: Noviembre 15 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Soñó tragedia y se cumplió”  

Criterio “Peleaban 35 mmdp del PEF11 a Hidalgo”  

 “Perredistas rechazan mando único policial”  

 “Hidalgo logra casi todo”  

 
“No llego”  

 “Afirma Omar Fayad: Triunfa legalidad”  

 
“El gasolinazo “golpea” bolsillos de la población”  

El Independiente “No llego”  

La Crónica “Las artimañas de Gálvez no quitarán triunfo al PRI”  

 
“Amarran gasto a transparencia”  

 
“Universidades en crisis, rectores no” 

 

“No llego” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Confía Fayad que Trife hará válida elección: El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, confió en 
que el veredicto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación será favorable al PRI y decretará válidas las 

elecciones a gobernador realizado este año. El dirigente priista argumentó que "ni los señalamientos ni las impugnaciones, 

y mucho menos las descalificaciones, pone en duda la transparencia y el estricto apego a derecho con el que siempre actúa 
el Partido Revolucionario Institucional". Además, el priista calificó de artimañas mediáticas las declaraciones de Xóchitl 

Gálvez, ex candidata opositora a la gubernatura, "para que las instancias electorales declaren la invalidez del pasado 
proceso electoral con suposiciones que solamente confunden a la población, sólo consiguen dar credibilidad al proyecto del 

PRI y fortalecer la confianza de los hidalguenses", indicó. Al fijar un posicionamiento sobre las supuestas firmas apócrifas 

que contenía el informe de gastos de campaña del ex candidato por la coalición Unidos Contigo, Francisco Olvera, indicó 
que el triunfo es contundente y ha quedado demostrado en los tribunales. "El tribunal ha desechado de plano a Xóchitl 

Gálvez su impugnación y con esto confirma nuevamente que lo que el PRI viene sosteniendo es su triunfo, a través del 
voto directo", indicó. (redacción, página 05) 

Milenio-Fayad pide a Hidalgo Nos Une desistir de su impugnación: Luego de que la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechara la impugnación sobre las supuestas firmas apócrifas 
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contenidas en los gastos de campaña del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, la dirigencia estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) exigió a la ex candidata Xóchitl Gálvez que desista en su intento por “arrancar” el triunfo. 

El presidente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses, descalificó los señalamientos a los que fue sometida la coalición 
Unidos Contigo (PRI, Panal y Verde) por una supuestas firmas falsas del auditor del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEE), Carlos Francisco Herrera Arriaga, en documentos del informe de gastos de campaña del ex candidato priista Olvera 
Ruiz.  El líder del Revolucionario Institucional en Hidalgo dijo que “el triunfo es contundente y ha quedado una vez más 

demostrado en los tribunales”. “El tribunal ha desechado de plano a Xóchitl Gálvez su impugnación y con esto confirma 

nuevamente que lo que el PRI viene sosteniendo es que su triunfo, a través del voto directo de los ciudadanos, es 
contundente; lo que el PRI obtuvo en las urnas no podrá Xóchitl Gálvez tratar de arrancarlo en los tribunales con argucias, 

artimañas o con cualquier tipo de chicana jurídica y que pretende que por eso un tribunal puede fallar a su favor”, aseveró 
Fayad Meneses.  El también diputado federal refirió que los priistas son respetuosos de las instituciones y del compromiso 

con la credibilidad, y la certeza jurídica, es primordial para seguir dando claridad de rumbo a los hidalguenses, “de quienes 
confiamos plenamente continuarán reconociéndolo en los proyectos presentes y futuros de este instituto; sin duda, el 2011 

será del PRI. No nos arrebatarán en los tribunales lo que ganamos en las urnas, nuestra responsabilidad se confirma en los 

hechos”. En el peritaje de grafoscopía, ordenado por la coalición Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia) y presentado 
el pasado 13 de octubre, se señala la supuesta falsedad en la firma del auditor Herrera Arriaga en cinco de las 10 hojas de 

las que consta el documento, en el que se informa y aprueban los gastos de campaña que realizó el gobernador electo, 
Francisco Olvera Ruiz, en los comicios a gobernador de julio pasado. En su contestación, el auditor del IEE envió una carta 

al consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, que a la letra dice: “Yo presenté (Herrera Arriaga) en mi calidad de 

presidente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización, y facultado por los demás integrantes de la misma, los dictámenes 
de campaña de las elección de gobernador del estado ante el consejero general, con fecha 10 de julio del presente año, 

documentos que fueron dados a conocer antes de que se declarara la validez de la elección”.  (redacción, página 11) 

Crónica-Las artimañas de Gálvez no quitarán triunfo al PRI-Alberto Quintana, página 03) 

Uno más uno-Se impone transparencia en resultados electorales-redacción, página 03) 

Reloj-El TEPJF desechó otra impugnación de Xóchitl Gálvez-redacción, página 02) 

Milenio-Coaliciones no son tema para el partido Nueva Alianza, dice Flores Pérez: Partidos como PRD y PAN han 

comenzado con el cabildeo para conformar las coaliciones que competirán en las próximas elecciones municipales para 
Nueva Alianza, de acuerdo a su presidente, Fernando Flores Pérez, la unión con otras fuerzas políticas “es un tema que no 

importa por el momento”.  El líder del partido Nueva Alianza explicó que en la fuerza política que representa realiza 

trabajos para ganarse la confianza de los electores y llevar su mensaje político a más habitantes del estado, “en eso 
estamos ocupados en este momento”. De acuerdo al dirigente, “nosotros en este momento trabajamos con una idea de 

fortalecer más el posicionamiento del partido, todavía no es un tema de Nueva Alianza el poder ver en qué municipios 
habría coaliciones”. El también comisionado del SNTE, indicó que el llamado partido del magisterio fortalecerá sus 

estructuras municipales, buscará una mayor capacitación de sus cuadros y un acercamiento a la sociedad para posicionarse 

en los electores de cara a las elecciones municipales de 2011. “Creo que una vez que inicie el proceso electoral, a partir de l 
15 de enero estableceremos una ruta crítica referente a las alianzas”, consideró Flores Pérez sobre las posibles coaliciones 

con otros partidos. Para el presidente de Nueva Alianza, 2010 representó para ese partido un “gran año”, porque derivado 
de las elecciones para gobernador, en las cuales participaron junto al PRI y Partido Verde, el llamado partido del magisterio 

logró llegar a más electores.  “Fue un año de retos y grandes logros para Nueva Alianza, nosotros crememos que estamos 
consolidados como la segunda fuerza electoral en la entidad, en el Congreso del Estado, cada vez estamos mejor 

posicionados en diversos sectores de la sociedad”.  La semana pasada fue publicada una lista de la SEP, en la cual, 

Fernando Flores junto a otros militantes de Nueva Alianza, PRI y PRD están supuestamente comisionados al SNTE y cobran 
un salario que va de los tres a los 96 mil pesos.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Secretario del PRD Hidalgo, en la lista de aviadores del SNTE: Dentro de la lista de los 777 comisionados 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo figura el secretario general del Partido de la 
Revolución Democrática, Aldo Octavio Molina Santos, quien tiene una plaza como docente sin dar clases, acusó Hugo Jaciel 

Mendoza, integrante del secretariado perredista en el estado. El también líder de los obradoristas explicó que el secretario 
general del sol azteca tiene dos plazas como personal comisionado al SNTE en Hidalgo. De acuerdo con las listas de la 

Secretaría de Educación Pública federal, Molina Santos tiene un sueldo aproximado a los 20 mil pesos mensuales.  Según el 
documento, consultado en la página de internet www.sep.gob.mx, el secretario general del PRD ganó en enero de este año 
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24 mil 225 pesos, en febrero 18 mil 418 pesos y en marzo 20 mil 519 pesos. El perredista tiene un cargo como profesor de 

enseñanza secundaria técnica, foráneo.  Jaciel Mendoza también denunció que otro comisionado al Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Celestino Ábrego Escalante, también es uno de los beneficiados que cobran un sueldo sin dar clase. En 
el mes de marzo Ábrego Escalante ganó más de 25 mil pesos, mientras que en enero y febrero, su sueldo fue de más de 

50 mil pesos por ambos meses.  La lista descubrió una red de corrupción con aval de SEPH.  Claves-Opacidad • El 95% 
de los nombres de en la lista estan comisionados por el plantel con clave 13AGS0001U. Sin embargo, la SEPH se negó a 

proporcionar una postura sobre esta irregularidad.  • Según el área de Comunicación Social de la SEPH, la administración 

de los recursos de los comisionados del SNTE es responsabilidad de la SEP. (Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Pedirán licencia diputados electos... pero al cargo de profesores: Por coherencia con la actividad 

que desempeñarán desde el próximo primero de abril, tres diputados electos del Partido Nueva Alianza (Panal) solicitarán 
licencia a su actividad como profesores. Mientras tanto, cursan talleres que les ayudarán a tener buen desempeño como 

legisladores. Así lo informó el dirigente estatal del organismo político, Fernando Flores, quien aseveró que esta medida 

también la aplicaron los actuales diputados del Panal que son profesores, al solicitar la licencia, bajo las condiciones del 
artículo 43 de las condiciones generales de trabajo de la Secretaría de Educación Púbica de Hidalgo (SEPH). De esta forma, 

apuntó, sólo perciben remuneraciones de hasta 7 horas mensuales, lo cual les permite mantener su cotización en el 
ISSSTE, situación en la que también se encontrarán, desde el próximo primero de abril, los aún diputados electos del Panal, 

Myrlen Salas Dorantes, Francisco Javier Pérez Salinas y Adrián López. "Esto es para que no haya ninguna suspicacia o 

duda, porque debemos ser congruentes en ese sentido. Ya lo platicamos con ellos", comentó Fernando Flores, señalando 
que los legisladores electos se mantienen activos, recibiendo cursos de oratoria, atención a medios y cuestiones de imagen 

pública. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Chema pide a perredistas rechazar el mando único: José María Lozano, alcalde de Zimapán, no apoyará la 

iniciativa de mando único de policía para todos los municipios de la entidad y pedirá a otros presidentes que se unan en 
contra de la propuesta, afirmó la regidora perredista, Carmen Lozano Moreno. De acuerdo a la representante popular, 

Chema Lozano ya cabildea con otros ediles la posibilidad de formar un frente, el cual se opondrá a la formación de una 

corporación estatal, con poderes absolutos para la prevención y persecución del delito en las localidades hidalguenses.  Por 
su parte, la asamblea de Zimapán recalcó la necesidad de contar con más información acerca del proyecto estatal, en 

particular sobre las atribuciones de la policía única y sus alcances legales, señaló la regidora.  Uno de los riesgos de 
establecer el mando único, según José María Lozano, es vulnerar la autonomía municipal y con ello descuidar los derechos 

humanos, con una policía de la cual no se tendría control. Debido a las condiciones de inseguridad que afectan al estado, 

hace unas semanas, municipios como Pachuca, trasladaron el mando del cuerpo policiaco a la Secretaría de Seguridad 
Pública estatal. Otro ejemplo es Actopan, localidad que se mantiene desde hace meses sin director de Seguridad Pública, 

por lo cual, el ayuntamiento anunció que analiza la posibilidad de ceder el mando. Por ahora, el cabildo de Zimapan espera 
que la Federación les responda su petición de conocer si existe el modelo que proponen y si es factible amoldarlo a las 

necesidades y costumbres de la población. “Pero sobre todo que explique cuál será la participación de los presidentes 

municipales”, mencionó la regidora.  “Los alcaldes deben ser tomados en cuenta en las pláticas en torno a este tema, 
porque son las autoridades inmediatas de la sociedad, entonces, tienen que analizar en qué términos se fusionarían las 

policías”. La funcionaria pidió explicar cómo llegarán recursos para sostener la corporación única, además del marco 
jurídico con el cual operará. El gobierno federal reconoció que la conformación de un Mando Único es el objetivo de las 

reformas que podrían promoverse en el Congreso de la Unión y las entidades federativas. “Los acuerdos en este tema, se 
dieron a nivel federal, pero nunca se consideró tomar en cuenta a los presidentes municipales, puesto que son ellos los 

más indicados en este asunto, los responsables directos de la seguridad en los municipios y los que deberían de aprobar los 

nuevos esquemas de seguridad pública”, consideró la regidora. El bloque opositor, podría respaldarse principalmente por 
presidentes municipales provenientes de partidos de oposición.  (Ramsés Salanueva, página  13) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Peleaban anoche 35 mmdp del PEF para la entidad: Hasta esta madrugada Hidalgo peleaba por obtener 

recursos de 35 mil millones de pesos para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011, entre los cuales se 

encuentra mil 500 que pagó la entidad para donar las tierras de la refinería Bicentenario, que está en veremos. Luego de 
que la bancada priista trabara sus negociaciones internas, los diputados federales hidalguenses informaron que 

continuaban luchando para que se conservara la mayor cantidad de proyectos que fueron presentados por el gobernador 
en funciones, Miguel Osorio Chong, y el electo, Francisco Olvera Ruiz. De acuerdo con el diputado priista Omar Fayad, se 

esperaba la realización de una plenaria para posteriormente comenzar la sesión en la Cámara de Diputados, que culminaría 
en las primeras horas de este lunes. Momentos antes de que se instalara la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Criterio consultó a los diputados federales hidalguenses, quienes coincidieron en que además de defender las propuestas 

del gobierno se trabajó en la imposición de candados a la federación para evitar subejercicios durante 2011. Además, se 
esperaba un recorte para el campo. Hasta que se cierre la negociación, quisiéramos que fueran 35 mil millones del 

presupuesto federal para Hidalgo Omar Fayad, diputado federal El diputado federal Ramón Ramírez Valtierra expuso, a 
unas horas de que venciera el plazo para la aprobación del presupuesto en la Cámara de Diputados, que se buscaba poner 

fin a los subejercicios que cada año resienten las entidades que registran alguna elección y que por ello ven atrasada la 

liberación de recursos, demorando obras de relevancia para el desarrollo de las localidades. En entrevista telefónica, el 
legislador se mostró cauto en dar adelantos sobre cómo podría quedar para el estado, aunque garantizó que tienen la 

encomienda de buscar "un peso más de lo que se consiguió en 2010". Sobre el tema de los subejercicios, Ramírez Valtierra 
señaló que se pretende que en la redacción del decreto para el presupuesto de 2011 "se tomen medidas para que se eviten 

subejercicios, para que los recursos se trasfieran a los estados de manera oportuna y trasparente, que se puedan ejercer 
en las entidades en tiempo y forma". Lamentó la falta de sensibilidad de la federación con los estados, pues expuso que 

más allá de afectar al buen desempeño de un gobierno o no, a quien se castiga es a la población, pues observó que a 

dilación en la entrega de recursos retrasa programas de salud, seguridad, acceso a agua potable, obras públicas, entre 
otros. Cuestionado, además, el hecho de que el gobierno federal envió la iniciativa de decreto del presupuesto con cero 

pesos para el rubro de Salud; acotó que en el paquete se realizó una redistribución, pues observó que "el tema de Salud es 
prioritario". Cabe mencionar que Hidalgo ingresó una carpeta de proyectos con un presupuesto estimado en poco más de 

14 mil millones de pesos adicionales. (Jorge Ávila, página 04) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que debido a la ámpula que desató la exhibición de la lista de comisionados al servicio de la Sección 15 del SNTE, el Partido 

Nueva Alianza y su dirigente, Fernado Flores, no hayan cómo desmarcarse del tema y embarrar a los demás partidos, al 
grado de señalar que se dan cuotas para los demás institutos en una comisión política que, suponemos, nada tiene que ver 

con la educación. 

que otro que vive del erario y dobletea sueldo es el secretario general del PRD, Aldo Molina, quien en tres meses se ha 

empacada más de 60 mil pesos, sin descontar los millones que se ha llevado desde que es aviador, perdón, comisionado. 
Dicen los que lo conocen que Molina se da golpes de pecho, de esos que se dan en la izquierda, presumiendo a todos que 

su padre era perredista y que él va contra el gobierno, por lo que les extrañó ver su nombre entre los comisionados. 

que luego del encerrón en la Cámara de Diputados, el legislador petista Mario di Constanzo echó en cara a los priistas el 

haber recibido y hasta comido con los gobernadores, pues debido a los intereses de las organizaciones sólo se daría gusto 
a dos por ciento de las peticiones que entregaron en sus carpetas en días pasados. A ver de a cómo le tocó a Hidalgo. 

que ya se sabe el verdadero porqué Chema Lozano rompió con los miembros de Todos somos Zimapán y una buena parte 
del PRD, pues la manzana de la discordia fueron 300 mil pesos, los cuales se gastó en la defensa de su primer triunfo 

electoral hace dos años, recurso que perdió con costo extra al erario. ¿Cómo le irá con los mismos abogados en el proceso 
penal que tiene en su contra por manejar indebidamente desechos tóxicos? 

que la llegada de Roberto Terán a la coordinación de Planeación en la Huasteca confirma el malestar del ex titular de la 
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policía municipal de Pachuca por estar a las órdenes de Damián Canales Mena, de quien, algunos señalan, ha creado una 

mala imagen por provenir de otro estado. 

que durante los foros que realizará la SCT hoy en Hidalgo para establecer la Agencia Espacial Méxicana se espera que 

alguno de los ponentes traiga los dados cargados contra la entidad, luego de que el astronauta mexicano Rodolfo Neri Vela 
desestimara a Tulancingo como sede debido a la falta de infraestructura educativa y tecnológica. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que tal parece que la alcaldesa de Pachuca trae mala suerte últimamente, pues todos sus planes salen peor de lo 

esperado. Dicen que durante el primer domingo familiar y deportivo en el río de las Avenidas no fue necesario cerrarlo a las 
tres de la tarde como se tenía planeado, ya que ni las moscas llegaron con bicicletas. Dicen que los únicos que asistieron 

fueron algunos trasnochados que a fuerzas querían pasar para llegar al tecatón. 

Que como regalo de Navidad para Hidalgo, la Federación recortó otros 140 millones de pesos de los 250 que todavía le 

debe para obra pública. Dicen que Cuauhtémoc Ochoa anda encolerizado porque a pocos meses de entregar el 
changarro, se quedará con las ganas de comenzar por lo menos siete obras carreteras. Lo bueno que asegura que ya tiene 

planchados mil 800 mdp para el próximo año, lástima que ya no los podrá utilizar. 

Que el profe Fernando Flores quiere cambiar la conversación drásticamente y no se le ocurrió mejor estrategia que 

hablar de las alianzas. Dice el maestro que por el momento no le importan los partidos que se quieran coaligar para las 
elecciones municipales del próximo año. Por algo lo dirá: una, para cambiar el tema de moda de los maestros, y la otra, 

porque ya tiene segura la coalición PRI-Panal para los comicios. 

Que hablando de maestros que no son y grillas internas, los perredistas ya comenzaron a querer desestabilizar más al 

partido que ya de por sí está disperso. Ahora dicen que el flamante secretario general del sol azteca en Hidalgo, Aldo 
Montes, es uno de los muchos profesores que cobran un sueldo en la SEPH sin trabajar, pues aunque seguramente es 

cierto, el problema es que los propios perredistas quieren sembrar el encono al interior del partido. Pero, la pregunta es: 

¿De quién es la mano que mece esa cuna? 

Que después de las vacaciones que le dieron al ex secretario de Seguridad en Pachuca, a Roberto Terán ya le dieron otra 
chamba, pero lejos de los reflectores, pues siempre se quejaba de que los reporteros lo asediaban con preguntas 

incómodas, por lo que casi siempre se escondía o se echaba a correr. Aunque hay quienes dicen que ese es sólo el 

pretexto, pues en realidad lo mandaron a la Huasteca como coordinador regional para arreglar otro tipo de intereses. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Cualquier corporación que se sume al esfuerzo por tratar de que nuestros paisanos lleguen a su lugar de destino, sanos y 
salvos, con todas sus pertenencias, es bienvenido.” Damián Canales, secretario de Seguridad en Hidalgo, sobre los 

programas para protejer a los migrantes a su regreso al estado.  

“Nosotros seguimos trabajando, porque independientemente de si hay o no refinería, nosotros continuamos con el tema de 
desarrollo metropolitano.” Eugenio Imaz, secretario de Planeación, sobre el Plan Maestro para la región de Tula que ya se 

prepara para su realización. 

 

“Trabajamos con una idea de fortalecer más el partido, todavía no es un tema de Nueva Alianza ver en qué municipios 
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habría coaliciones.” Fernando Flores, líder de Nueva Alianza, sobre la carrera rumbo a los comicios de 2011. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con 63 mil 324 adhesiones de trabajadores afiliados en total a la CNC en Hidalgo, Gerardo 

Sánchez García, obtuvo el triunfo en la entidad para ser el próximo dirigente nacional de la organización. El triunfo se 
verificó ayer durante la celebración de la reunión plenaria de toda la estructura de la CNC estatal… (redacción, primera 

plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

 
 

Criterio 

 
 

 

 


